
香港文匯報．人民政協專刊訊

（記者 子京）全國政協常委、香港

友好協進會會長戴德豐透露，該會

剛成立的提案事務委員會，日前在

鳳凰衛視總部舉行了第二次會議。

會議決定，將在2015年兩會期間，

以香港友好協進會名義，向全國政

協提出3個有代表性、有影響力的集

體提案。提案初步擬定為關於個人

遊政策的完善；粵港澳自貿區的設

立；香港青年事務3方面議題。提案

事務委員會是友協啟動的第一個專

委會，由全國政協常委、鳳凰衛視

董事局主席劉長樂擔任主任。

戴德豐：友好協明年兩會3提案
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戴德豐接受香港文匯報．人民政協專刊記
者訪問時表示，該會認真落實全國政協

對委員提出的要求，以更好地發揮政協委員
「雙重積極作用」為己任，即在內地為國家經
濟社會發展發揮積極作用；在港澳地區為維護
香港、澳門長期繁榮穩定發揮積極作用。

設提案事務委員會調研獻策
為此，該會決定成立提案事務委員會，組
織委員因應香港及內地社會發展新情況，對
於當下時政、民生熱點進行觀察、調研、思
考，提出建設性可行性建議，寫成提案，在
明年政協會議期間交予全國政協。
戴德豐表示，該會匯聚各行各業精英，大
家對香港與內地的政治、經濟及民生問題了
如指掌，多位委員不時在報章、電台、電視
上發表見解。該會認為可以整合各人資源，
充分發揮各委員在不同領域的優勢，更好地
為香港及內地發展建言獻策，故很有必要成
立提案事務委員會，希望大家可透過這個平
台集中智慧，把大家對社會熱門議題好的提

議，以提案形式交予國家層面，以助政府訂
立可行政策，推動社會民生向前發展。
提案事務委員會會議上，各委員踴躍發

言，戴德豐在會上強調，友協第一個啟動的
會員事務專委會就是提案事務委員會，該會
非常重視，希望可在明年兩會期間提交高質
量提案。
他力薦以「粵港澳自貿區」作為一個議
題，認為當前自由貿易發展迅速，是區域經
濟一體化主要形式之一，若能成立「粵港澳
自貿區」，將是三地一次升級合作，有利進
一步發揮經貿合作地緣優勢，實現共贏局
面。

劉長樂冀提案專業精湛
友協副會長劉長樂提議，在明年全國「兩

會」期間，派一位代表為友協進行大會發
言。他希望提案要做到專業和精湛，對國家
發展決策具有建設性意見。關於個人遊政策
的完善，他認為個人遊政策收緊或放寬，對
兩地經濟、民生都會產生重要影響，問題不
解決，矛盾就會升級，提案要有科學理論依
據來論證，更要富有可行性、操作性。

盧文端：社會問題大多源自民生
全國政協外事委員會副主任、友協秘書長

盧文端指出，友協作為香港有影響力的社會
組織，有義務在每年兩會上提出高質量提
案，真正做到參政議政，發揮作用。社會問
題其實很大部分是民生問題，中共十八大提
出的關於港澳工作大政方針，亦提出6大民
生問題。

王䓪鳴：前海夢工廠助青年學習
友協副秘書長王䓪鳴呼籲給予青年事務更
多關注。
她表示，當今年輕人面對許多挑戰，希望

國家多提供機會，幫助他們拓寬視野、開拓
事業。前海夢工廠為青年提供了許多學習機

會，具有借鑒意義。她強調，政協提案一定
要有可行性，內容空泛、講大道理都不是成
熟的提案。
全國政協委員黃揚略表示，應重視包括人

民幣自由兌換，前海、橫琴、南沙等地發展
問題，全力推進粵港澳自貿區建立，他將全
力支持這議題。
此外，戴希立、張家敏、王樹成等委員亦
為提案準備工作，紛紛發表各人的真知灼
見。
會後，劉長樂及鳳凰衛視高層邀請大家參

觀電視台，並設宴款待，晚宴氣氛輕鬆愉
快。

關注個人遊粵港澳自貿區港青事務 劉長樂掌提案委員會

■香港友好協進會首長戴德豐、劉長樂、盧文端、王樹成等於提案事務委員會會議後合影。

■戴德豐於香港友好協進會提案事務委員會會議上發言。

■劉長樂向委員介紹鳳凰衛視。

李學海由製衣廠工變「貨倉大王」

斥外國組織煽學生「佔中」禍港

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 解玲）成立於
1995年的廣州地區政協香港委員聯誼會，11月30日假
香港會展舉行「慶祝成立19周年聯歡晚會」。當晚筵開
80席，廣州市屬10區2市領導及嘉賓逾200人到賀，與
各界嘉賓及該會新、老委員逾千人濟濟一堂，共賀周年
誌慶。會長黃俊康呼籲委員同心協力維護香港法治，理
性務實，盡力維護香港核心價值。當晚該會委員自編自
導文藝表演，演唱耳熟能詳的經典名曲，妙趣橫生的舞
蹈，贏得台上台下的歡笑聲及掌聲。

蘇志佳沈沖高永文陳明德等主禮
慶典晚會邀得廣州市政協主席蘇志佳，香港中聯辦協
調部部長沈沖，香港食物及衛生局局長高永文，廣州市
委統戰部部長陳明德，廣州市政協副主席簡文豪，香港
廉政公署廉政專員白韞六，香港中聯辦九龍工作部部長
何靖，香港外交公署辦公室副主任張露，全國政協常
委、香港友好協進會會長戴德豐，全國政協文史和學習
委員會副主任、港區省級政協委員聯誼會會長譚錦球，
該會永遠名譽會長彭磷基，廣州海外聯誼會名譽會長孔
少瓊，廣州市政協原副主席郭煥之等蒞臨主禮。

黃俊康籲青年兼顧世情國情港情

黃俊康致辭時表示，該會19年來，傾盡全力廣泛團結
香港社會各界人士，支持特區政府依法施政，維護香港
繁榮穩定。近來「佔中」事件中，該會發動、調動各委
員資源，全力支持各項反「佔中」遊行及簽名行動，更
捐資30萬元予「警察福利基金」，參與組織各界青年大
集會等。黃俊康呼籲青年兼顧世界的世情、中國的國情
及香港的港情，才知道怎樣的民主與法治才符合香港和
香港人的根本利益。

蘇志佳倡推穗港交流合作
蘇志佳盛讚港區政協委員積極履行職責，是愛國愛港

和維護香港繁榮穩定的骨幹隊伍，以及建議廣州各項建
設和推動穗港交流合作的獨特力量，深受社會信任和尊
敬，並期望全體港區委員為保持香港長期繁榮穩定繼續
作出貢獻。

青委成立 霍啟山掌舵
當晚該會青年事務委員會宣布成立，霍啟山榮膺青委
主任，副主任包括鄭國樑、王紹恆、黃楚基、葉少明、
方佩賢。
霍啟山感謝該會一眾前輩對青年委員的重視和支持，

青委會成立後，將進一步拓展青年工作領域，亦為青年

委員提供一個為香港發展盡心盡力、做實事的平台。青
委會成立之前，已親力親為籌辦活動，早前更在霍啟山
號召下，成功舉辦首次穗港澳中學生足球友誼賽，增進
三地學生交流，促港澳青少年多了解國情、鄉情。

黃鐵城傅金珠主持祝酒
永遠名譽會長黃鐵城、傅金珠主持祝酒儀式。當晚男
女委員匠心獨運的《穗港皇宮》表演，為晚會增添不少
喜慶氣氛。商界女強人傅金珠、梁高美懿、彭徐美雲、
鄧慕蓮、方佩賢扮演五朵金花，商界俊才陳維端、郭海
生、鄭克和、陳卓智男扮女裝助興，眾人一展歌喉及鬼
馬舞姿，為晚會增添不少歡樂氣氛。晚會在全場高唱
《歌唱祖國》圓滿落幕，賓主共度難忘的晚上。

穗政協港委員聯誼會會慶聯歡穗政協港委員聯誼會會慶聯歡

■男女委員同台表演《穗港皇宮》懷舊歌舞。鄭群 攝

■■該會首長與主禮嘉賓登台共唱該會首長與主禮嘉賓登台共唱《《歌唱祖國歌唱祖國》。》。 莫雪芝莫雪芝 攝攝

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 李欣天津報道）若
說「夢想」和「毅力」是成功的必要條件，那麼天津市政協
委員、美國威特集團董事長李學海就是其中一名佼佼者。40
多年前還是一名香港製衣廠打工仔的李學海，現已躋身為美
國商界精英，搖身一變成為叱咤風雲的「貨倉大王」。
1970年， 當時20歲出頭的李學海隻身從廣東來到香港。

他深知如果沒有知識，只能打一輩子工。所以，他白天在製
衣廠做車衣工，晚上堅持到香港機械學校，即現在的香港理
工學院讀夜校。

移民美國 夢想開服裝公司
1976年，一個偶然的機會，李學海移民到了美國。初到

美國，他和所有新移民一樣，人地生疏，語言不通，幾乎一
無所有。所以，還是和在香港一樣，他白天在服裝加工廠打
工，晚上到學校裡學習語言和服裝設計。他說，自己最初的
「美國夢」，就是想當一家服裝公司的老闆。
到美國的第五年，李學海用打工的全部積蓄創辦了自己的

服裝公司，開始了創業歷程。「那時候，中國剛剛改革開
放，老外在中國開發區開工廠、下訂單，生產服裝出口。很
多貨到了美國，我們公司就做服裝進口。不久，我發現了市
場上的一個機會：這麼多貨來到美國，需要倉儲配送服
務。」李學海說：「那時候還沒有『物流』概念，只有倉儲
配送。」

應付倉儲需求 不停買倉做物流
隨着中國改革開放，越來越多貨物需要出口，倉儲配送服

務市場需求越來越大。李學海說：「越來越多訂單要我做，
我只好不停地買貨倉，越買越多。」
目前，威特集團在美國擁有的房地產超過300萬平方呎，
包括10多座倉儲物流中心和位於紐約曼哈頓中心地帶的威
特大廈等，價值數億美元。旗下的威特集團，是美國最大的
倉儲物流提供商之一，在美國擁有一支超過1,000名員工的
專業團隊，每年為500多個客戶配送零售價值超過50億美元
的商品。
李學海笑稱：「不是我自己想做房地產，而是因為生意需

要。」
夢想成真後，李學海時刻不忘關注祖國。從上世紀80年
代後期開始，他在中國各地投資興辦多家服裝加工企業，產
品銷售往美國、加拿大、歐洲各地。目前，他的公司每月從
中國出口服裝量達900萬件，成為中國服裝出口最大代理商
之一。

向津童捐百萬 改善教育醫療
作為僑商代表，李學海熱心僑界公益活動，為中美企業家

之間的聯絡溝通搭建友誼之橋，而且十分熱心中國內地慈善
公益事業。無論是地震還是「非典」，捐助名單上總出現他
的名字。今年7月，他向天津市武清區慈善協會兒童福利院
及兒童康復中心捐款100萬元人民幣，改善孤兒和殘疾兒童
教育、醫療康復條件。
身為天津市政協委員，他希望盡自己努力，在京津冀協同

發展的國家戰略背景下，把天津武清區這個交接點，打造成
為現代化、國際化新城，為經濟轉型升級作出貢獻。

李學海是美國百人會大中華地區共同主
席，也是香港僑界社團聯會榮譽會長。「我
自己都不知道一年中在哪裡的時間會比較
多，哪裡有會議或者有生意，我就飛到那裡
去，整天在飛機上。」他說，由於常年在外

奔走，對於香港發生的「佔中」事件，他只能讀

報紙了解。
「在美國，透過遊行來表達想法很正常，沒有

人會管你，但需要合法合理，不可以影響道路交
通，觸犯法律，香港學生用錯了方式。」李學海
譴責那些懷有特殊目的的外國組織煽動學生作出
不利香港社會的行為。 ■記者 李欣天津報道
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■中國僑商會訪津期間，李學海為僑商代表介紹天津佛羅倫薩小鎮情況。小圖為李學海。


